
Ради доброго леса
Сезон заготовки лесных шишек в лесах Алтайского края 

подходит к концу. По последним подсчетам, предприятия 
собрали их 267 тонн.

В Минприроды региона отметили, что основной вклад 
сделали краевые автономные учреждения – «Боровлянский 
лесхоз» и «Алтайлес». Лидерами среди лесничеств стали 
Ключевское, Степно-Михайловское и Озёро-Кузнецкое.

Переработкой собранного сырья занимается Алтайский 
лесной селекционно-семеноводческий центр, а также Камен-
ский ЛДК. Из почти 200 тонн переработанных на сегодня 
шишек специалисты получили 2 тонны семян сосны.

Займы 
на оборудование

Фонд развития Алтайского края профинансирует 
предприятия «Лента-Пром» и «Анкора» на 11,3 млн руб-
лей под 1% годовых.

Финансы направят на покупку машин и оборудования 
для расширения производства, сообщает Министерство 
экономического развития региона.

Так, компания «Лента-Пром», которая занимается изготов-
лением мягких контейнеров, текстильной ленты и мешков, 
на полученные средства приобретет флексографическую 
машину и вилочный автопогрузчик.

Новоалтайская фирма «Анкора», производящая изделия из 
древесины, потратит полученные деньги на приобретение 
оборудования для перемещения грузов на своей производ-
ственной площадке.

Вложились 
в будущее

Лидерами прошлого года по сельхозинвестициям стали 
Шипуновский, Целинный и Зональный районы.

Так, в 2021 году аграрии Шипуновского района потратили 
на обновление техники без малого один миллиард рублей. 
Второе место за Целинным районом – местные фермеры 
вложили в отрасль порядка 921 миллиона рублей. Замкнул 
тройку лучших Зональный район с затратами на техническое 
перевооружение в 731 миллион рублей.

Далее с чуть более скромными результатами размести-
лись Локтевский и Волчихинский районы. В первом хо-
зяйстве израсходовали на покупку нового оборудования 
685 миллионов рублей, а во втором инвестировано около 
604 миллионов рублей.

Также в десятке лучших территорий по вложениям на-
ходятся Поспелихинский, Смоленский, Ребрихинский, Ми-
хайловский, Завьяловский районы.

Никита ИВАНОВ

В Тальменке – 
новый глава

18 марта на сессии Тальменского районного Совета на-
родных депутатов Игорь Щербаков был избран новым 
главой района.

Ранее Игорь Аликович Щербаков, 1968 года рождения, 
занимал должность исполняющего обязанности главы Таль-
менского района.

Дмитрий СЕРДОВ
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Начало весны 
Сегодня – славянский 
праздник - Жаворонки. 
На Жаворонкин день с 
ночью меряются. Зима 
кончается, весна начи-
нается. 

Это один из весенних праздников, который 
был посвящен встрече Дня весеннего равно-
денствия, которое было чуть ли не главным 
событием в жизни славян. 

На Руси существовала вера в то, что в этот 
день из теплых стран прилетают сорок разных 
птиц, и первая из них — жаворонок. 

На Жаворонки обычно пекли «жаворонков», 
их раздавали детям, и те с криком и звонким 
смехом бежали закликать жаворонков, а с ними 
и весну.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
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В течение семи дней заболели новой корона-

вирусной инфекцией 3884 человека, среди них 
767 детей. Выздоровело от ковида 4878. Умерло 
106 человек.
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Ветер юго-западный, 10-15 м/с, порывы 
до 22/с. На большей части небольшие, 
по югу местами умеренные осадки 
в виде снега, мокрого снега, метели, 
на дорогах сильная гололедица.
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Ветер юго-западный, ночью 
11-16 м/с, порывы до 23 м/с, 
днем 13-18 м/с, порывы до 24 
м/с. Снег, мокрый снег, ночью 
и утром метели, на дорогах 
сильная гололедица. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, ночью 
6-11 м/с, порывы до 18 м/с, днем 
10-15 м/с, порывы до 22 м/с. 
Небольшие осадки в виде снега, 
мокрого снега, ночью метели, 
на дорогах сильная гололедица.

23 марта

24 марта

Zа мир! Zа Россию!
  ДАТА .
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для сбора безвозмездной (спонсорской) помощи на уста-
новку памятника вдовам участников Великой 
Отечественной войны в Барнауле. 
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  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

Доктор, что болит?

в Барнаулев крае сегодня

В Барнауле прошел митинг-кон-
церт, посвященный Дню вос-
соединения Крыма с Россией. 
Больше трех тысяч человек 
собрались в спорткомплексе 
«Темп» в день восьмой годов-
щины этого события.

Губернатор Виктор Томенко обратился 
к гостям и участникам митинга-концер-
та «Za мир! Za Россию!» с такими словами:

– Наша страна отмечает очень важную 
дату. 18 марта в нашей истории – это 
навсегда День воссоединения Крыма 
с Россией. В 2014 году жители Крыма и 
Севастополя единодушно сделали свой 
выбор, приняли решение вернуться в 
состав Российской Федерации.

Люди сделали свой выбор. Этот выбор 
был историческим, и Россия с полным 
осознанием своей огромной ответствен-
ности перед нынешними и будущими 
поколениями приняла их в свою мно-
гонациональную семью. Не всем в мире 
это понравилось, но наша страна заняла 
твердую и принципиальную позицию, 
ведь своих мы не бросаем! И несмотря 
на огромное давление разных сторон 
и разных сил и Крым, и Севастополь 
устойчиво развиваются и строят свое 
будущее как субъекты Российской 
Федерации. Вся наша страна полна ре-
шимости преодолеть все трудности на 
пути обеспечения своей безопасности, 
целостности, суверенитета и независи-
мости. Мы сделаем для этого все воз-
можное, будем верны своей Родине и 
памяти предков! С праздником вас! Да 
здравствует Россия!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания Александр 
Романенко также подчеркнул судьбо-
носность дня 18 марта:

– Действительно, восемь лет назад 
случилось не просто событие, а событие 
исторической справедливости. Крымча-
не, жители города Севастополя доказали, 
что они оставались и остаются верными 
своей земле, России. И мы, россияне, тог-
да тоже единодушно решили и приняли 
их в свою семью, дали возможность им 
вернуться в родную гавань.

Сегодня на Украине непростые време-
на. Это тоже историческая веха. Воины 

российской армии по инициативе пре-
зидента нашей страны проводят специ-
альную военную операцию по освобо-
ждению и защите жителей Донбасса. 
Но мы защищаем не только Донбасс, мы 
защищаем Россию, мы защищаем, если 
хотите, весь мир! От фашизма, от той 
коричневой чумы, которую победили 
наши деды, наши отцы.

Перед присутствующими выступила 
гостья, которую ведущий попросил при-
ветствовать особо, назвав ее легендой 
Алтайского края. 

(Окончание на 3 стр.)

На оплату обучения студен-
тов, повышение квалификации, 
закрепление наставников за 
молодыми специалистами, до-
полнительные выплаты и так 
далее за три года Минздрав 
планирует направить почти 
1,5 млрд рублей.

З������ �������
Одна из актуальных проблем в регионе – 

кадровый дефицит молодых специали-
стов. Она обсуждалась во время форума 
«Траектория профессионального и карьер-
ного развития молодого врача». Именно 
это мероприятие показало, что необхо-
димы дополнительные меры поддержки 
начинающих специалистов.

Форум проводится в Алтайском крае 
во второй раз. В этом году 330 молодых 
специалистов приняли участие в обсуж-
дении проблем и их решений. Открыли 
мероприятия министр здравоохранения 
Алтайского края Дмитрий Попов и пред-
седатель АКЗС Александр Романенко.

– Перед нами стоят серьезные зада-
чи по строительству и капитальному 

ремонту ФАПов, амбулаторий в селах 
региона, продолжается обновление 
материально-технической базы уч-
реждений. Без всего этого медицина 
работать не будет, – отметил Александр 
Романенко.

Участники дискутировали по итогам 
экспертной работы в группах. Специа-
листы представляли планы действий и 
необходимые ресурсы для привлечения 
в сферу молодых кадров.

– Мы закладываем необходимые тен-
денции в базу развития медицинских 
организаций, где они работают. Созда-
вая положительную атмосферу внутри 
коллективов, социальные условия для 
молодых работников, мы тем самым 
сохраняем и приумножаем кадровый 
потенциал и работаем на перспективу 
развития нашего здравоохранения, – 
считает Дмитрий Попов. 

По его словам, важно понимать, в 
каком направлении ребята думают 
развиваться дальше. Ведь именно они – 
основной костяк медицины региона 
через 5–10 лет, от их навыков, умений, 
приверженности профессии будет за-
висеть многое.

(Окончание на 3 стр.)

В числе участников – руководители края.

Им работать в медицине будущего.

Дискуссии были полезными.Яна Евтушенко.
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Догазификация Ал-
тайского края идет 
полным ходом. Уже 
подключено к голу-
бому топливу около 
2700 домов. Один из 
передовиков в этом 
деле Смоленский район.

Повезло
Итак, напомним, что пре-

зидент России дал поручение 
регионам подвести желтые 
трубы бесплатно к границам 
домовладений, в чьи села газ 
уже давно пришел. Раньше эти 
работы обходились сельско-
му домохозяйству в среднем 
в 49 тысяч рублей.

Жители Смоленского райо-
на оказались активнее всех в 
регионе, в рамках программы 
догазификации к голубому то-
пливу подключились около 
1500 домовладельцев в четырех 
населенных пунктах. Львиная 
доля приходится на райцентр.

Дом Ольги Черновой, жи-
тельницы села Смоленского, 
не хранит запаха русской печ-
ки. Селяне уже давно перешли 
на симпатичные металличе-
ские котлы длительного го-
рения. Но газ, по их мнению, 
все же лучше.

На улице, где находится 
дом Ольги Черновой, никог-
да не было ни центрального 
отопления, ни водопровода. 
Всю жизнь печку углем да 
дровами топила.

– В этом году уголь суще-
ственно подорожал, я купила 
тонну за 3600 рублей, но он 
был плохого качества, просто 
пыль. Его доставили из Бий-
ска. Кузбасский уголь стоил 
тогда 4500 рублей, вот его я 
и приобрела 3 тонны. Доро-
говато, конечно. Плюс еще 
дрова – тоже недешевые, – 
рассказывает хозяйка дома.

137 тысяч рублей понадо-
билось Ольге Черновой, чтобы 
подключиться к газу. Котел 
стоит 52 тысячи рублей, счет-
чик, краны… Подвод трубы 
к газовой плите съел много 
средств, поскольку труба 
практически опоясала дом, 
24 тысячи рублей на это ушло. 
По технике безопасности на-
прямую внутрь дома завести ее 
было нельзя. Траты солидные, 
но женщина, подсчитав затра-
ты на уголь и дрова, решила 

все же, что обогреваться газом 
выгоднее. Да и с точки зрения 
удобства тоже плюсы есть. Не 
надо соседей просить печку 
топить, когда в командировку 
отправляешься, не надо бегать 
с ведром в углярку по морозу 
да дрова колоть на щепу.

Правда, есть небольшая 
проблема. Чтобы отапливать-
ся газом, по правилам нужна в 
доме проточная вода. Так как 
централизованного водоснаб-
жения на улице нет, Ольге 
пришлось воспользоваться 
водой со «станции». У каж-
дого жителя этой улицы на 
территории дома стоит насос, 
который добывает воду для 
технического пользования, 
для питья она непригодна.

– В этом году нам обещают 
провести водопровод, уже раз-
работан проект, так что вода 
в домах будет, подождем, – го-
ворит она.

Ну а пока, чтобы создать 
давление в трубах, местные 
Кулибины приспосабливают 
насосик, предназначенный 
для летнего полива участка.

Валентину Пономарёву 
повезло больше, он живет 
на улице с действующим во-
допроводом. Пока у него дом 
отапливается углем, старую 
печку он не спешит выкиды-
вает – мало ли что. Но тем не 
менее успел запастись и газо-
вым котлом. Купил оборудова-
ние Bosch до скачка цен, еще 
в прошлом году.

– Пока новый котел не под-
ключил к отоплению, пла-
нирую успеть сделать в доме 
небольшой ремонт, – говорит 
Валентин Пономарёв.

Тянут-потянут
Протянуть на улицах тру-

бы – дело нехитрое. Остано-
вить работу бригады могут 
только сильные морозы. Ве-
сенние заморозки ей нипо-
чем. С помощью специальной 
техники нитку газопровода 
пробрасывают под землей и 
подводят к каждому участку.

Бестраншейный способ 
прокладки труб – хорошая 
технология. А вот десять лет 

тому назад, когда началась 
газификация района, все ме-
роприятия сопровождались 
рытьем траншей.

– Как увидела свою улицу, 
просто Сталинград, – вспоми-
нает одна из жительниц рай-
центра. – А сейчас – красота.

По словам главы Смолен-
ского района Людмилы Моисе-
евой, жители района рады но-
вой возможности подключить 
дома к газу, все хотят жить в 
тепле и комфорте, затрачивая 
на это как можно меньше ре-
сурсов.

– Программа догазифика-
ции дает возможность суще-
ственно сэкономить на под-
ключении, поэтому заявок от 
населения, я думаю, будет еще 
больше, чем на начальном эта-
пе. По программе также пред-
усмотрены компенсации для 
малоимущих и многодетных 
семей, так что результат бу-
дет, – считает она.

Но есть причина, по кото-
рой люди не могут участвовать 
в программе, это отсутствие 
прав собственности на дом. 

Кто-то получил в наследство 
или по дарственной и вовремя 
не побеспокоился об оформле-
нии документов. Если дом не 
значится в Росреестре, в про-
грамму не попадает. По сло-
вам гендиректора компании 
«Газпром газораспределение 
Барнаул» Романа Правдина, 
время у населения еще есть, 
заявки на догазификацию при-
нимаются. Частники могут 
успеть оформить права соб-
ственности на дом и земель-
ный участок и поучаствовать 
в программе.

Заковырка
Метан в рамках проекта 

догазификации обещают 
дать к середине июля. И сама 
программа, по словам Романа 
Правдина, несмотря на новую 
экономическую реальность, 
будет продолжаться. Для этого 
в компании есть все необхо-
димые ресурсы.

Правда, ситуацию с под-
ключением непосредственно 
на своем участке несколько 

осложняет скачок цен на газо-
вые котлы в связи с повыше-
нием курса доллара. А также 
отсутствие импортного обору-
дования, ведь газовых котлов 
производства Bosch, которые 
предпочитало покупать насе-
ление, уже не достать.

Но, по мнению Романа 
Правдина, с оборудованием 
в стране проблем нет, котлы 
отечественного производства 
по качеству не хуже импорт-
ных, при этом дешевле. Заво-
ды по их выпуску работают в 
Саратове и Энгельсе.

– Мы не поднимаем цены 
на оборудование и услуги. 
Котлы отечественного про-
изводства, счетчики на скла-
де по старым ценам у нас еще 
есть. Существенная экономия 
выходит для тех жителей, ко-
торые подают комплексные 
заявки с одной улицы, – от-
метил он.

Есть еще один важный ню-
анс. Бесплатно подводить газ 
будут только тем, кто ранее 
попал в программу газифи-
кации. А кто тянул трубы на 
свою улицу с помощью част-
ных компаний, в программу 
по догазификации не вошел. 
Соответственно, бесплатной 
услугой воспользоваться не 
сможет и компенсациями 
тоже.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,  
Олег БОГДАНОВ  

(фото)

  В ОСОБОМ РЕЖИМЕ .

  В ТЕМУ .

  ПРИОРИТЕТЫ .

  НОВОСТИ .
Агрономам в помощь

Ученые Алтайского государственного аграрного универси-
тета совместно с фермерами региона запустили масштабный 
проект по цифровизации агропромышленного комплекса. 
На первом этапе в регионе установят 60 автоматических 
метеостанций.

В пилотном проекте поучаствуют 30 опорных хозяйств, рас-
положенных в разных природно-экономических зонах края. 
В апреле метеостанции установят на полях, а уже в мае они 
начнут полноценно работать.

Установки оснащены датчиками, контролирующими тем-
пературу и влажность почвы, направление и скорость ветра, 
также имеется функция фотофиксации развития растений и 
присутствия вредителей. Работа станций полностью автономна 
благодаря солнечным панелям.

Оборудование позволит разработать модели управления 
полевыми работами, а фермеры получат информацию о том, 
какие участки земли подходят для конкретных культур и как 
за ними ухаживать для получения высокого урожая.

Правительство региона выделило 10 миллионов рублей для 
возмещения части затрат аграриев при приобретении метеостан-
ций. Отмечается, что для полной цифровизации всех хозяйств 
региона потребуется около 2,5 тысячи таких установок.

Учение – аграриям
17 марта в Завьяловском районе прошло очередное зо-

нальное совещание. Главной темой обсуждения сельхозпро-
изводителей – тактика и стратегия предстоящей посевной 
кампании.

По словам заместителя председателя Правительства Алтай-
ского края Александра Лукьянова, при подготовке к посевной 
важны все моменты – от подготовительного этапа до самого 
процесса проведения. Он сообщил, что никаких сбоев нет.

Александр Лукьянов также подчеркнул, что все обязательства 
по предоставлению господдержки фермерам будут выполнены. 
«До конца марта хозяйствам будет открыто финансирование. 
В первую очередь по направлениям животноводства», – сказал он.

На совещании подняли широкий спектр вопросов, напри-
мер: качество семенного материала, внедрение систем просле-
живаемости зерна, охрана труда, соблюдение ветеринарных 
требований, нормы эксплуатации земли.

Никита ИВАНОВ

Пропал интерес к новострою
В Алтайском крае продолжают снижаться продажи квар-

тир в новостройках. Несмотря на возросший интерес к но-
вым объектам в феврале, по сравнению с прошлым годом 
наблюдается резкий спад.

По информации Росреестра, в феврале на регистрацию в 
ведомство поступило 684 договора долевого участия. Это в 
1,5 раза больше, чем в январе. Но по сравнению с февралем 
2021 года наблюдается значительный спад. Год назад их было 
оформлено 1869, то есть втрое больше, пишет «Толк».

Эксперты связывают это с нескольким факторами. Во-пер-
вых, резко выросли цены на новостройки, и они часто не впи-
сываются в лимит по ипотеке. Для субсидированного займа 
установлены ограничения в 3 млн рублей, а найти квартиры 
по такой цене становится все сложнее.

Во-вторых, с рынка ушли инвесторы, вложившие все свои 
средства в строительство. В-третьих, на продажу остается все 
меньше квартир, которые ранее девелоперы придерживали, 
ожидая повышения цен.

3 млн – на развитие проекта
Фонд содействия инновациям фонда «Сколково» подвел 

итоги конкурса «Старт-GreenTech», в числе его победителей 
Анастасия Минакова из Алтайского края.

Поддержку в размере 3 млн рублей Анастасия Минакова 
получит за разработку технологии получения биосовместимых 
и биоразлагаемых ранозаживляющих композиций на основе 
природных полимеров, выделенных из высших грибов, которая 
позволит лечить ожоги, незаживающие и послеоперационные 
раны, атопический дерматит, готовить раны к аутодермопластике.

В прошлом году инициатору проекта был предоставлен грант 
в размере 400 тысяч рублей в рамках краевого конкурса «Про-
екты Национальной технологической инициативы».

Татьяна ПЕРВОВА

Освободите бункер
По иску Росимущества Арбитражный суд Алтайского края 

вернул в федеральную собственность бомбоубежище общей 
площадью 600 кв. м, которое ранее принадлежало акционер-
ному обществу «Авиапредприятие «Алтай».

Речь идет о противорадиационном бункере, который нахо-
дится в подвале одного из зданий комплекса аэропорта Барнаул. 
В апреле 2021 года межрегиональное территориальное управле-
ние Росимущества направило в Арбитражный суд заявление, в 
котором требовало признать право собственности РФ на проти-
ворадиационное укрытие в барнаульском аэропорту.

Ксения ШИРЯЕВА

Сроки – подтянуть,  
взаимодействие – улучшить
На контроле органов власти края 
находится несколько сотен поруче-
ний Президента РФ. Эффективность 
их исполнения обсудили 16 марта 
на заседании Правительства Ал-
тайского края.

Всего в этой работе задействованы 30 различ-
ных ведомств. В течение года проводится анализ 
и мониторинг исполнения поручений главы 
государства, а его результаты ежеквартально 
доводятся до губернатора. Подготовленный 
секретариатом ежегодный аналитический 
отчет направляется главе региона, а также 
заместителям председателя регионального 
правительства и руководителям органов ис-
полнительной власти.

Выступая с основным докладом, заместитель 
руководителя Администрации Губернатора и 
Правительства Алтайского края, руководитель 
секретариата губернатора края Игорь Гниденко 
отметил, что в минувшем году в регионе на 
исполнении находилось 402 поручения главы 
государства.

– Среди них есть такие, которые исполня-
ются в течение нескольких лет, есть и новые, 
поступившие в 2021 году. В 2022-м на контроль 

мы поставили 177 новых поручений, – сообщил 
докладчик.

В связи с пандемией в основном они касались 
деятельности регионального Минздрава, Минобра-
зования, Минфина и Минстроя. Значительное 
число поручений ежегодно приходится на Минсоц-
защиты края. В 2020 году их было 63, в 2021 году – 
 52. Заместитель министра социальной защиты 
Алтайского края Александр Репин подчеркнул, 
что по сравнению с 2019 годом, когда на контроле 
находилось 23 поручения, объем вырос в разы.

В 2021 году были случаи нарушения сроков 
исполнения поручений главы государства и 
недочеты при подготовке докладов в адрес 
президента. Губернатор Виктор Томенко по-
требовал повысить эффективность работы 
исполнительной власти в этом направлении.

– На такие инциденты мы должны реагиро-
вать своевременно, принимать меры вплоть до 
дисциплинарных решений. Каждый случай 
должен быть предметом административных 
рассмотрений. Ситуация, связанная с панде-
мией, привела к кратному увеличению прямых 
поручений и указаний главы государства, но 
с этим объемом необходимо работать и справ-
ляться так же качественно, как это было рань-
ше, – подчеркнул губернатор.

Вадим КУЛЕШОВ

В регионе идет строи-
тельство или капи-
тальный ремонт на 
169 социальных объек-
тах.

Зависимость от импортных 
комплектующих выше, чем в 
сфере жилищного строитель-
ства. В основном речь идет об 
оборудовании и отделочных 
материалах. Наибольший 
риск представляет срыв по-
ставок автоматики, венти-
ляционного оборудования, 
систем кондиционирования, 
пожаротушения.

Об этом рассказали на за-
седании рабочей группы по 
обеспечению экономической 
устойчивости края, которое 
провел губернатор Виктор 
Томенко.

– Для стабилизации си-
туации необходимо создание 
механизма оперативного пе-
ресчета стоимости контрак-
тов, а также расширение воз-
можности дополнительного 

авансирования, в том числе 
по уже заключенным контрак-
там, – отметил министр строи-
тельства и жилищно-ком-
мунального хозяйства Иван 
Гилёв.

Всего в строительной отрас-
ли региона задействовано более 
13 тысяч человек, еще 3,7 тыся-
чи – в стройиндустрии, 49 за-
стройщиков имеют действую-
щие разрешения на возведение 
многоквартирного жилья.

– Организации работают в 
штатном режиме, строитель-
ство объектов не прекраще-
но, – заверил министр. – Но 
на сегодняшний день на-
блюдается рост стоимости 
стройматериалов, а также 
значительно увеличилась 
ставка по кредитам. С уче-
том ухудшения условий по 
ипотечным программам про-
гнозируется снижение спроса 
на рынке жилья.

По оценкам специалистов, 
необходимо сохранение и рас-
ширение льготного ипотечно-
го кредитования. Над этим 
вопросом уже работает феде-
ральное правительство. Так-
же обсуждаются механизмы 
льготирования кредитов для 
застройщиков.

А вот для сферы комму-
нального хозяйства региона 
характерна низкая импортоза-
висимость. Запас для работы 

объектов ЖКХ сформирован. 
В данный момент определяют-
ся российские производители 
аналогов импортного оборудо-
вания и материалов. Однако 
основным вопросом является 
их способность обеспечить по-
ставку товаров в необходимом 
количестве, должного каче-
ства и по приемлемой цене.

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Ближе к плану
Жители Алтайского края 
подали более 24 тысяч зая-
вок на догазификацию.

15 марта в правительстве региона 
прошло заседание регионального 
штаба по газификации Алтайского 
края под председательством губерна-
тора Виктора Томенко. Глава региона 
напомнил, что с 2021 года краевые 
власти совместно с ПАО «Газпром» 
поэтапно выполняют мероприятия 
по социальной догазификации. Для 

этого, собственно, и был создан ре-
гиональный штаб.

В рамках мероприятий по дога-
зификации газопровод бесплатно 
проводится до границы земельного 
участка дома. Все остальные работы, 
в том числе приобретение газового 
оборудования, потребитель прово-
дит за свой счет.

До 2024 года в Алтайском крае по 
плану необходимо газифицировать 
73 тысячи домовладений в 125 на-
селенных пунктах края. 5 тысяч – 

в 2021-м, 51 тысячу – в этом году и 
17 тысяч – в 2023-м. После проведения 
всех работ расчетный уровень гази-
фикации в регионе должен вырасти 
до 21,6%, сегодня он составляет 16%.

Министр строительства и жи-
лищно-коммунального хозяйства 
региона Иван Гилёв сообщил, что от 
населения уже принято 24 148 зая-
вок, по 7122 из них заключены до-
говоры. До границ 2667 земельных 
участков домовладений доведены 
газораспределительные сети.

Общая сумма договора на догази-
фикацию между «Единым операто-
ром газификации РФ» и ООО «Газпром 
газораспределение Барнаул» состав-
ляет 21 миллиард рублей. Сегодня в 
регионе реализуются мероприятия 
по проектированию и строительству 
объектов газоснабжения.

В Алтайском крае предусмотрены 
меры поддержки гражданам, приняв-
шим решение газифицировать свои 
дома, – компенсация за счет краевого 
бюджета. Гражданам с низким уров-

нем доходов компенсация предостав-
ляется из фактически произведенных 
расходов на проведение природного 
газа в размере 50 тысяч рублей. Также 
определены льготные категории, кото-
рым размер компенсации увеличен и 
составляет от 75 до 100 тысяч рублей. 
Кроме того, на газификацию жилого 
помещения, проведенную после 1 ян-
варя 2021 года, может быть направлена 
краевая часть материнского капитала 
в размере 59 907 рублей.

Вадим КУЛЕШОВ

  ГАЗИФИКАЦИЯ .

Как селяне сэкономили

Строители ищут аналоги

СПРАВКА
В программу догазификации в Алтайском крае попа-
дают 123 населенных пункта и 73 тысячи домовла-
дений. Пока от населения подано чуть более 24 тысяч 
заявок. Программа продлится до конца 2023 года.

«Для стабилизации ситуа-
ции необходимо создание 
механизма оперативного 
пересчета стоимости кон-
трактов, а также расшире-
ние возможности допол-
нительного авансирования, 
в том числе по уже заклю-
ченным контрактам».

Газовики работают бестраншейным способом.

Валентин Пономарёв (слева) заключает договор с Единым оператором услуг по догазификации.
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  ДАТА .

Zа мир! Zа Россию!
СОЦИУМ

(Начало на 1 стр.)

Председатель краевого 
объединения «Союз женщин 
России», председатель Обще-
ственной женской палаты 
при губернаторе Алтайского 
края, почетный гражданин 
Алтайского края Надежда 
Ремнёва сказала:

– Дорогие друзья и подру-
ги, наша замечательная моло-
дежь, сыновья и дочери Алтая! 
Восемь лет назад крымчане по 
своему искреннему волеизъ-
явлению, по своему биению 
сердец в унисон с сердцем 
матери-родины вернулись 
на нашу землю, в Россию.

Советы женщин Крыма 
и Севастополя во время на-
цистской оккупации – по– 
другому не могу сказать –
продолжали действовать 
и представляли самые на-
стоящие отряды борьбы.
И потому, когда нам, крае-
вому совету женщин и мне 
лично, выпала честь подпи-
сать соглашение губернатора 
города-героя Севастополя, мы 
это сделали с большой гордо-
стью и радостью. Соглаше-
ние гласило, что мы вместе 
продолжим не только под-
держивать наших женщин, 
но и будем учиться у них. То, 
как они работали все годы Ве-
ликой Отечественной войны, 
этому действительно стоит 
поучиться… Мы обязательно 
победим! Наша сила в един-
стве, победа будет за нами!

Со словами поддержки 
курса президента выступи-
ли также председатель Бар-
наульской городской Думы 
Галина Буевич, чемпион 
мира и Европы, олимпий-
ский призер, заслуженный 
мастер спорта России Иван 
Нифонтов, председатель 
правления регионального 
отделения Российского Со-
юза ветеранов Афганистана 
Сергей Завалихин, начальник 
регионального штаба дви-
жения «Юнармия» Евгений 
Овчинников, руководитель 
Союза армян Алтайского края 
Гарик Геворгян, сопредседа-
тель регионального штаба ре-
гионального отделения Обще-
российского общественного 

движения «Народный фронт 
«За Россию» Марина Понкра-
шёва, зампредседателя коми-
тета Барнаульской городской 
Думы по бюджету, налогам 
и финансам, председатель 
координационного совета 
предпринимателей Барнау-
ла, член регионального штаба 
ОНФ Юрий Ряполов, руководи-

тель регионального отделения 
Всероссийского обществен-
ного движения «Волонтёры 
Победы» Алина Горлова.

В концертной программе 
приняли участие ансамбль 
народной песни «Вечёрки» 
краевой филармонии, Госу-
дарственный молодёжный 
ансамбль песни и танца Ал-

тая им. А.Ф. Березикова, во-
кальный ансамбль «Имидж» 
культурного центра ГУ МВД 
России по Алтайскому краю, 
вокальный ансамбль «Сиби-
рия» АлтГУ.

Светлана
АЛЕКСАНДРОВА,

Андрей КАСПРИШИН 
(фото)

  ТРАНСПОРТ .

  АКТУАЛЬНО .  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .
Меньше жалуются 
на больницы

Чаще всего в прошлом году жи-
тели региона жаловались уполно-
моченному по правам человека на 
обязательную вакцинацию отдель-
ных категорий населения, QR-коды и 
прочие пандемийные нововведения.

Как рассказал уполномоченный по 
правам человека Борис Ларин, всего в 
2021 году рассмотрено 2051 обращение 
от граждан. Число негативных отзывов 
о работе медучреждений уменьши-
лось, в том числе и просьбы о перево-
де в другую больницу, и недовольство 
качеством лечения, а также отказы в 
госпитализации.

Особенно частыми стали обращения 
по вопросам социального обеспечения. 
Например, сотни жалоб связаны с юри-
дическими компаниями, которые за 
деньги обещали пенсионерам улучшить 
их пенсионное обеспечение.

«С людей берут деньги за составление 
элементарных писем – за подготовку 
каждого берут 2000 рублей. Мы начали 
соответствующие разбирательства в 
отношении таких «конторок». Были 
положительные примеры, когда деньги 
удавалось вернуть людям», – проин-
формировал губернатора Борис Ларин.

Виктор Томенко подчеркнул, что 
главное – уделить особое внимание 
информированности граждан. По его 
словам, жители края должны понимать, 
что по каждому вопросу существуют 
специальные государственные струк-
туры, которые обязаны разобраться в 
ситуации и помочь.

Обсудили и задачи, которые были 
поставлены во время прошлогодней 
встречи. В Рубцовске, например, создан 
и скоро откроется центр социальной реа-
билитации лиц, освободившихся из мест 
лишения свободы, и лиц без определен-
ного места жительства. Особое внимание 
уделено ремонту школьных интернатов, 
предназначенных для проживания детей 
из отдаленных малых сел.

По оценке Бориса Ларина, ситуация 
остается стабильной: увеличиваются 
объемы соцподдержки, поддержива-
ется уровень занятости, реализуется 
комплекс важных программ.

Никита ИВАНОВ

Поедем
по-новому

С 1 апреля в Барнауле вводят-
ся новые электронные про-
ездные билеты для оплаты в 
общественном транспорте.

Так, проездной билет «Единый» 
на 50 поездок можно будет использо-
вать в течение 60 дней на автобусах, 
трамваях и троллейбусах. Стоимость 
тарифа – 1150 рублей.

Проездной билет «Курьерский» по-
дойдет для тех, кто часто пользуется 
общественным транспортом. Количе-
ство поездок в течение календарного 
месяца неограниченно, передвигаться 
можно также на автобусах, трамваях 
и троллейбусах (2500 рублей).

«Пенсионный лимитированный 
пригородный» на 45 поездок – новый 
универсальный тариф, который по-
зволит пенсионерам передвигаться 
как в пределах города, так и в приго-
родном направлении. Его стоимость –
680 рублей, он станет альтернати-
вой более дорогого «Пенсионного 
безлимитного пригородного», ко-
торый дает неограниченное число 
поездок, но и ценой выше – 850 руб-
лей в месяц.

На период реконструкции путе-
провода по проспекту Ленина вводит-
ся «Электронный пересадочный про-
ездной билет». Стоимость поездки по 
нему составит 28 рублей, и в течение 
100 минут можно будет совершить 
одну пересадку бесплатно. Полный 
перечень маршрутов для данного 
тарифа администрация Барнаула 
сообщит позднее.

Все остальные проездные, в том 
числе для ветеранов труда, также 
продолжат действовать. Например, 
план «Пенсионный лимитирован-
ный городской» на 45 поездок до-
ступен пенсионерам за 550 рублей 
в месяц.

Для школьников остается безли-
митная карта (трамвай, троллейбус) 
за 550 рублей, а для детей из малообе-
спеченных семей стоимость снижена 
до 400 рублей в месяц.

Студенты могут воспользоваться 
безлимитным проездным (трамвай, 
троллейбус) за 650 рублей в месяц.

Кроме того, оплатить проезд мож-
но будет с помощью всех доступных 
электронных средств платежа: транс-
портных карт, брелоков и браслетов.

С 1 декабря 2021 года стоимость 
поездки на общественном транс-
порте за наличку и по банковским 
картам составляет 28 рублей, по 
«электронному кошельку» – 24 руб-
ля, по единому проездному билету –
23 рубля.

Никита ИВАНОВ

В зале много молодежи.

По велению души. Звучат народные песни.

Доктор, что болит?

(Начало на 1 стр.)
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Яна Евтушенко, заведующая детским 

лечебно-профилактическим отделением 
стоматологической поликлиники г. Бий-
ска, считает, что одна из основных про-
блем для молодых специалистов, помимо 
низких зарплат, – отсутствие наставника.

– Когда молодой врач приходит на ра-
боту, на него сразу ложится повышенная 
нагрузка. Не все могут с ней справиться, 
иногда происходит эмоциональное выго-
рание. Поэтому я думаю, что молодому 
врачу нужен наставник, который помог 
бы влиться в коллектив, научил общать-
ся с пациентами, поддержал в трудную 
минуту, – говорит Яна.

Она любит свою работу, считает, без 
этого нельзя находиться в профессии. Яну 
особенно привлекает общение с детьми. 
И к ним, и к их родителям нужно най-
ти особый подход. Это одновременно и 
сложно, и интересно.

– На подобных мероприятиях люди 
обмениваются информацией, делятся 
как положительными моментами своей 
работы, так и отрицательными аспекта-
ми. Основываясь на чужом опыте, можно 

из своей работы исключить возможные 
инциденты. Именно поэтому я здесь, – 
отмечает Яна.

На форуме преподаватели Алтайско-
го филиала РАНХиГС и АГМУ провели 
с участниками дискуссии на темы: «Те-
ория поколений», «Профессиональное 
выгорание», «Управление временем», 
«Юридическая защищенность врача», 
«Продуктивность рабочего дня» и др.

Помимо этого, организаторы пред-
ставили членов первого созыва Совета 
молодых врачей. В него вошли 16 ини-
циативных специалистов.

������� ������
На следующий день после мероприя-

тия состоялась коллегия с участием ру-
ководителей медицинских образова-
тельных учреждений и главных врачей 
организаций.

На встрече обсуждалось состояние 
отрасли, целевая подготовка у специ-
алистов, их трудоустройство в нашем 
регионе и проблема наставничества. 
По словам Дмитрия Попова, основная 
причина оттока врачей – их отъезд в 
соседние регионы, где им предлагают 
зарплату выше. Также часть специалистов 

из государственных учреждений уходит 
работать в частные клиники.

Чтобы решить эти проблемы, Мин-
здрав разработал План мероприятий до 
2024 года, который позволит обеспечить 
больницы и поликлиники медицин-
скими кадрами. Сейчас в регионе, по 
словам министра, не хватает чуть более 
800 врачей и около 2 тыс. человек сред-
него медперсонала.

– Мы планируем до 2025 года закрыть 
основные потребности по врачебным 
специальностям. В первую очередь это 
участковые педиатры и терапевты, по 
ряду направлений – акушеры-гинекологи, 
хирурги, анестезиологи и реаниматологи. 
По фельдшерам к 2024 году планируем 
закрыть проблемы в большей степени в 
скорой, неотложной помощи и пустующих 
ФАПах. По другим направлениям потре-
буется больше времени,  – говорит Попов.

Все детали планируют прописать в 
законопроекте, обсуждение структуры 
которого уже идет в краевом Заксобра-
нии. В мае его планируют рассмотреть 
на сессии в первом чтении. Глава Минз-
драва надеется, что в этом году проект 
будет принят.

Наталья АНДРОНОВА,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Дмитрий Попов. 330 человек со всех уголков Алтайского края.

Ежегодное раскрытие информации до 01.04.2022 ООО «Энергия-Транзит»
ООО «Энергия-Транзит» в соответствии с По-

становлением Правительства РФ от 21.01.2004 
№ 24 «Об утверждении стандартов раскрытия 
информации субъектами оптового и рознич-
ных рынков электрической энергии» сообща-
ет о раскрытии информации:

– по пункту 12 подпункта «а» годовая фи-
нансовая (бухгалтерская) отчетность, а так-
же аудиторское заключение;

– по пункту 12 подпункта «б» – структура
и объем затрат на производство и реализа-

цию товаров (работ, услуг).
На официальном сайте ООО «Энергия-

Транзит» http://e-tranzit.ru/raskrytie-informacii - 
2022/ «годовая финансовая (бухгалтерская) от-
четность, а также аудиторское заключение» 
будет раскрыто в полном объеме 31.03.2022.

На официальном сайте ООО «Энергия-Тран-
зит» http://e-tranzit.ru/raskrytie-informacii -2022/ 
«структура и объем затрат на производство и 
реализацию товаров (работ, услуг)» будет рас-
крыто в полном объеме 31.03.2022.

Извещение о необходимости согласования проекта 
межевания земельных участков

Заказчик: Жабин Андрей Николаевич, 
адрес: Алтайский край, Змеиногорский район, 
с. Барановка, ул. Пионерская, д. 24, тел. 8-913-
225-6639. Кадастровый инженер, подготовив-
ший проект: Кравченко Алексей Анатольевич, 
№ аттестата 22-11-95, 658640, Алтайский край, 
Романовский район, с. Романово, ул. Спарта-
ковская, д. 46, кв. 2, e-mail: kravchenko.a.20@
mail.ru, тел. 8-923-162-8244.

Исходный земельный участок с кадастро-
вым номером 22:14:080206:1046, расположен-
ный: Алтайский край, Змеиногорский район, 

МО Барановский сельсовет, примерно в 6400 м 
на юго-запад от здания администрации с. Ба-
рановка. Ознакомиться с проектом межевания 
можно по адресу: 658640, Алтайский край, Рома-
новский район, с. Романово, ул. Советская, д. 69. 
Обоснованные возражения относительно раз-
мера и местоположения направлять по адресу: 
658640, Алтайский край, Романовский район, 
с. Романово, ул. Советская, д. 69, кадастровому 
инженеру Кравченко А.А. и в ФГБУ «ФКП Росре-
естра» по Алтайскому краю в течение 30 дней с 
момента опубликования данного извещения.

Решение
25 ноября 2021 года Индустриальный рай-

онный суд города Барнаула Алтайского края 
в составе судьи Масликовой И.Б. при секре-
таре Штанаковой Е.М., рассмотрев в откры-
том судебном заседании гражданское дело по 
иску администрации Индустриального района 
г. Барнаула к обществу с ограниченной ответ-
ственностью «АлеТан» о признании действий 
противоправными и возложении обязанности, 
решил:

Исковые требования удовлетворить.
Признать противоправными в отношении 

неопределенного круга потребителей действия 
общества с ограниченной ответственностью 
«АлеТан» по оказанию ненадлежащего каче-

ства услуги холодного водоснабжения в п. Но-
вый Спутник г. Барнаула и возложить обязан-
ность устранить допущенные нарушения путем 
приведения услуги по подаче питьевой воды в 
соответствие с требованиями.

Взыскать с общества с ограниченной от-
ветственностью «АлеТан» государственную 
пошлину в доход местного бюджета в сумме 
300 рублей.

Решение может быть обжаловано в Алтайский 
краевой суд в течение месяца со дня принятия 
решения судом в окончательной форме путем 
принесения апелляционной жалобы через Ин-
дустриальный районный суд города Барнаула.

Решение вступило в законную силу 16.03.2022.

Извещение о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта межевания 
земельного участка

Заказчиком кадастровых работ является Ле-
оненко Светлана Николаевна, почтовый адрес: 
659602, Алтайский край, Смоленский район, 
с. Новотырышкино, ул. Степная, д. 1е, контакт-
ный тел. 8-960-943-9207.

Кадастровый инженер Овчинникова Ири-
на Александровна, квалификационный атте-
стат № 22-14-37, связь с которым осуществляется 
по почтовому адресу: 659333, Алтайский край, 
г. Бийск, пер. Литейный, д. 17/1, оф. 4, адрес элек-
тронной почты: chejsik1@mail.ru, контактный 
тел. 8-962-810-0627.

Выполняются кадастровые работы по уточне-
нию местоположения границ земельного участ-
ка с кадастровым номером 22:41:030501:2305, рас-
положенного по адресу: Российская Федерация, 
Алтайский край, Смоленский район, с. Ново-

тырышкино (в районе круповки между рекой 
Песчаной и полями ООО «Ярко Поле» и пастби-
ща между рекой Песчаной и полями ООО «Ярко»).

Земельный участок, с правообладателями ко-
торого требуется согласование местоположения 
границ, – земельный участок с кадастровым но-
мером 22:41:030501:1149.

Ознакомиться с проектом межевания, со-
гласовать границы участка, а также предста-
вить обоснованные возражения возможно в 
тридцатидневный срок с момента опублико-
вания извещения по адресу: 659333, Алтай-
ский край, г. Бийск, пер. Литейный, д. 17/1, оф. 4, 
с приложением документов, удостоверяющих 
личность и подтверждающих право на земель-
ную долю на исходный земельный участок 
с кадастровым номером 22:41:030501:1149.

Извещение о согласовании проекта межевания земельных участков
Заказчик – Стародубцев Владимир Семенович, 

Алтайский край, Быстроистокский район, с. Бы-
стрый Исток, ул. Кирпичная, д. 20. Кадастровый 
инженер – Боровик Иван Александрович, 659600, 
Алтайский край, Смоленский район, с. Смоленское, 
ул. Титова, д. 46б, e-mail: ada51@mail.ru, тел. 8-961-
984-9158, аттестат № 22-13-33. Кадастровый номер 
исходного земельного участка 22:07:170001:138, 
установлено относительно ориентира, располо-

женного: Алтайский край, Быстроистокский 
район, в административных границах Приобско-
го сельсовета, в границах участка с кадастровым 
номером 22:07:170001:138. Ознакомиться с проек-
том межевания, представить обоснованные воз-
ражения можно по адресу: 659600, Алтайский 
край, Смоленский район, с. Смоленское, ул. Титова, 
д. 46б, тел. 8-961-984-9158, в течение тридцати дней 
со дня опубликования настоящего извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания земельных участков
Заказчик – Баловнев Александр Николаевич, 

Алтайский край, Смоленский район, с. Ново-
тырышкино, ул. Титова, д. 11, кв. 1. Кадастро-
вый инженер – Боровик Иван Александрович, 
659600, Алтайский край, Смоленский район, 
с. Смоленское, ул. Титова, д. 46б, e-mail: ada51@
mail.ru, тел. 8-961-984-9158, аттестат № 22-13-33. 
Кадастровый номер исходного земельного участ-
ка 22:41:030501:1149, установлено относительно 

ориентира, расположенного: Алтайский край, 
Смоленский район, в границах участка с када-
стровым номером 22:41:030501:1149. Ознакомить-
ся с проектом межевания, представить обосно-
ванные возражения можно по адресу: 659600, 
Алтайский край, Смоленский район, с. Смолен-
ское, ул. Титова, д. 46б, тел. 8-961-984-9158, в те-
чение тридцати дней со дня опубликования на-
стоящего извещения.

Акционерное общество «Алтайэнергосбыт»
Информация публикуется в соответствии со Стандартами рас-

крытия информации субъектами оптового и розничных рын-
ков электрической энергии, утвержденными Постановлением 
Правительства РФ от 21 января 2004 года № 24 (далее – Стандарты).

В соответствии с п. 6 Стандартов информация об измене-
нии адреса АО «Алтайэнергосбыт» в пределах места нахожде-
ния юридического лица (согласно пп. в п. 45 Стандартов) опу-
бликована на официальном сайте бщества www.altaiensb.com.  
в разделе «Раскрытие информации» в подразделе «Раскрытие 
информации в соответствии со Стандартами раскрытия инфор-
мации субъектами оптового и розничных рынков электриче-
ской энергии» во вкладке «Информация АО «Алтайэнергосбыт» – 
субъекта рынка электрической энергии».

Извещение о согласовании проекта 
межевания

Заказчик работ: ООО «Марс» (658700, 
г. Камень-на-Оби, ул. Пушкина, д. 24, к. Н1, 
тел. 8-923-797-2209).

Кадастровый инженер: Зинченко Дми-
трий Юрьевич (656053, г. Барнаул, а/я 4805, 
тел. 8-903-990-3927, duz_1973@mail.ru, номер 
в реестре 4001). Исходный земельный уча-
сток 22:03:010201:14, расположенный: Рос-
сийская Федерация, Алтайский край, Баев-
ский район, с. Верх-Чуманка, на территории 
администрации Верх-Чуманского сельсовета). 
Смежные земельные участки расположены в 
кадастровом квартале 22:03:010201. Ознако-
миться с проектом межевания земельного 
участка, представить предложения о дора-
ботке проекта, а также обоснованные возра-
жения можно в течение 30 дней от даты опу-
бликования по адресу заказчика кадастровых 
работ и кадастрового инженера.

Извещение о согласовании проекта 
межевания земельных участков

Заказчик – Петров Евгений Николаевич, 
Алтайский край, г. Барнаул, туп. Вешний 
2-й, д. 1. Кадастровый инженер – Боровик
Иван Александрович, 659600, Алтайский
край, Смоленский район, с. Смоленское,
ул. Титова, д. 46б, e-mail: ada51@mail.ru,
тел. 8-961-984-9158, аттестат № 22-13-33. Када-
стровый номер исходного земельного участка 
22:07:200001:740, адрес (местоположение) –
Российская Федерация, Алтайский край,
Быстроистокский район, в границах участ-
ка 22:07:200001:740. Ознакомиться с проек-
том межевания, представить обоснованные 
возражения можно по адресу: 659600, Алтай-
ский край, Смоленский район, с. Смолен-
ское, ул. Титова, д. 46б, тел. 8-961-984-9158,
в течение тридцати дней со дня опублико-
вания настоящего извещения.

Судейское сообщество Алтайского края, Алтайский краевой суд, управление Судебного департамента 
в Алтайском крае, Солтонский районный суд Алтайского края выражают глубокие соболезнования род-
ным и близким в связи со смертью председателя Солтонского районного суда Алтайского края в отставке

СТАРЧЕНКОВА
Виктора Ивановича.

Депутаты Алтайского краевого Законодательного Собрания выражают искренние и глубокие 
соболезнования родным и близким главы Троицкого района

КРАСНОВА
Игоря Владимировича.

Скорбим вместе с вами. Вечная память.

Ушел из жизни Краснов Игорь Владимирович, глава Троицкого района 
Алтайского края.

Игорь Владимирович родился 28 июля 1969 года в с. Троицком Троицко-
го района Алтайского края.

В 1992 году окончил Алтайский сельскохозяйственный институт по специ-
альности «Экономика и организация сельского хозяйства».

Трудовую деятельность начал в 1992 году в качестве инженера по труду и за-
работной плате колхоза «Восход» Троицкого района Алтайского края. С 1993 по 
1998 год был главой крестьянского хозяйства Краснов И.В., с 1998 по 2000 год 
работал директором хлебокомбината Троицкого райпо, с 2000 по 2001 год – 
председателем комитета по социальной защите населения Троицкого рай-
она, с 2001 по 2021 год – начальником Управления Пенсионного фонда Рос-
сийской Федерации в Троицком районе.

Игорь Владимирович избирался депутатом Троицкого сельского Совета 
депутатов в 1999 году. В течение трех созывов, с 2003 по 2017 год, был депу-
татом Троицкого районного Совета депутатов.

Решением Троицкого районного Совета депутатов 30 апреля 2021 года 
Краснов Игорь Владимирович избран главой Троицкого района Алтайского 
края и вступил в должность главы района 18 мая 2021 года.

Игорь Владимирович пользовался заслуженным авторитетом и уважением в возглавляемых 
коллективах и у жителей района, был целеустремленным человеком с активной жизненной по-
зицией. За многолетний добросовестный труд Краснов Игорь Владимирович награжден почетной 
грамотой Алтайского краевого Законодательного Собрания, почетной грамотой отделения Пенси-
онного фонда Российской Федерации по Алтайскому краю, поощрен благодарностью председате-
ля правления Пенсионного фонда Российской Федерации, благодарственным письмом Алтайско-
го краевого Законодательного Собрания.

Светлая память о замечательном человеке всегда будет жить в сердцах тех, кто его знал и высо-
ко ценил. Искренне скорбим вместе с родными и близкими Игоря Владимировича и выражаем глу-
бокие соболезнования в связи с постигшей их утратой.

В.П. Томенко, А.А. Романенко, члены Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
от Алтайского края и депутаты Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации 

от Алтайского края, члены Правительства Алтайского края, депутаты Алтайского краевого 
Законодательного Собрания.

КРАСНОВ 
Игорь 

Владимирович

Утерянное 
удостоверение АЛТ
№ 026410, выдан-
ное УФСИН России
по Алтайскому краю
5.03.2021 
в г. Барнауле на имя
Яцковой Татьяны
Владимировны, 
считать недействитель-
ным.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

По вопросам рекламы 
обращайтесь по тел.: 
(3852) 634-616, 633-478. Ре
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  ПАНОРАМА .   ХОККЕЙ .

  СПЕ�ИАЛ�НО ДЛЯ �АП� .

  АФИША .

Материалы страницы подготовил 
Иван БЛАЖЕНКО

Сказала – 
сделала!

Алтайская горнолыжница Таисья 
Форьяш, как и обещала, завоевала се-
ребряную медаль Паралимпийских 
игр «Мы вместе. Спорт». Беспрецедент-
ные зимние соревнования проходили 
в Ханты-Мансийске с 17 по 21 марта 
и собрали порядка нескольких сотен 
спортсменов из России, Беларуси, Ар-
мении и Таджикистана.

19 марта на склоне «Хвойного урмана» 
определяли сильнейших горнолыжни-
ки. В этом виде спорта соревновалась 
единственная представительница Ал-
тайского края на Играх в Югре, 16-летняя 
воспитанница СШОР «Горные лыжи» 
Таисья Форьяш. И выступление нашей 
землячки оставило самое приятное по-
слевкусие: алтайская спортсменка на 
протяжении двух попыток практически 
наравне шла с заведомым фаворитом, 
опытной Варварой Ворончихиной из 
Московской области. По итогам первого 
спуска Таисья уступила своей имени-
той сопернице 3,95 секунды, а по сумме 
двух – 5,77. В итоге Форьяш заслуженно 
попала на почетную серебряную ступень 
пьедестала.

Россия же с подавляющим преимуще-
ством выиграла Паралимпиаду, завоевав 
106 медалей (39–40–27). 

Прощай, 
плей-офф

16 марта в барнаульском спортком-
плексе «Победа» баскетболисты «Бар-
наула» провели заключительный до-
машний матч в Суперлиге-1 против 
«Иркута» из Иркутска. 

Алтайская команда сейчас доигры-
вает сезон и надеждами о попадании 
в плей-офф уже не тешится. Однако 
подопечные Евгения Горева радуют 
качеством игры в оставшихся матчах: 
например, неделю назад они разгромили 
на домашнем паркете «Динамо» из Влади-
востока, набрав 100 очков. С иркутянами 
такого перформанса у барнаульцев не 
получилось, однако до самой концовки 
основного времени «горожане» на равных 
шли с пятой командой чемпионата и 
лишь на последних минутах отпустили 
соперника в счете 74:80.

Алтайский 
биатлон – в огне

На минувшей неделе биатлонисты 
из Алтайского края собрали целую 
кучу медалей различного достоинства 
на первенствах и чемпионатах стра-
ны. Анастасия Гришина, например, 
оформила золотой дубль на первен-
стве России (от 19 лет до 21 года) в Хан-
ты-Мансийске, где выиграла сначала 
эстафетную гонку, а затем финиши-
ровала с лучшим временем по итогам 
масс-старта.

Аналогичного успеха добился и Лео-
нид Кульгускин в Ижевске, где выиграл 
два золота на первенстве страны среди 
15–16 лет: «алтайский Фуркад», как его 
называют в спортивных кругах, с огром-
ным, 4-минутным преимуществом побе-
дил в гонке на дистанции 10 километров, 
а затем стал первым и в спринте. А в 
первенстве среди спортсменов 17–18 лет, 
которое проходит в городе Чайковском 
Пермского края, блеснул наш земляк 
Павел Волков, который выиграл серебро 
в индивидуальной гонке.

Но и это еще не все. Отличный резуль-
тат показал по итогам программы перво-
го блока стартов чемпионата страны и 
Кубка Союза биатлонистов России в Уфе 
уроженец Заринска Даниил Серохвостов. 
Эти соревнования стали аналоговыми 
для сильнейших биатлонистов России 
и Беларуси, которые пропускают остав-
шиеся этапы Кубка мира. В последний 
соревновательный день медали разы-
грывались в мега-масс-старте. Его по-
бедителем стал белорус Никита Лоба-
стов, на втором месте с отставанием в 
12,1 секунды пришел Эдуард Латыпов. 
А еще через четыре десятых секунды 
финишировал Серохвостов.

В футбольной 
обойме

Воспитанники алтайской школы 
футбола Александр Ерохин и Кирилл 
Боженов вызваны в основную и моло-
дежную национальные сборные для 
участия в тренировочных сборах.

Пока РФС ждет ответа от CAS и все же 
надеется снять спортивные санкции с 
российского футбола, наши националь-
ные команды не теряют времени даром. 
Известно, что основная сборная вместе 
с Ерохиным проведет тренировочный 
лагерь в Москве с 21 по 27 марта, а Ки-
рилл Боженов присоединится к группе 
Михаила Галактионова 19 марта в Ново-
горске и пробудет там до 27 числа.

Ваши когти нам по зубам
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Закрываем сезон
С 22 по 27 марта в Барнауле состоится пер-

венство Сибирского федерального округа по 
шахматам. 25–27 марта Бийск примет крае-
вые соревнования по рафтингу в закрытых 
помещениях «Кубок Сибири, Заря 2022», ну а 
27 числа в райцентре Алтайского района на 
лыжно-биатлонном комплексе «АлтайSKIЙ» 
состоится праздничное закрытие краевого 
зимнего лыжного сезона. Расскажем об этом 
чуть подробнее.

Участникам старта будет предложена 15-ки-
лометровая трасса, подготовленная под «конек» 
и «классику». Старт будет дан в 10.30. Каждый 
стартующий получит лотерейный жетон, на нем 
нужно будет написать фамилию, имя, отчество 
и на отметке 7,5 км зарегистрировать его, а на 
финише нужно сбросить в лототрон. Розыгрыш 
лотереи начнется в 14.00. В этот раз главный приз 
предоставлен санаторием «Аврора». Это путевка 
на двоих.

Организаторы соревнований позаботятся и о 
зрителях, для которых пройдут конкурсы и раз-
влекательные эстафеты. Кроме того, участников и 
гостей праздника ждут традиционные угощения – 
шурпа, каша, чай, сладости.

Скромность, покорившая мир

19–20 марта на льду «Ти-
тов-Арены» в столице Ал-
тайского края прошли пер-
вые полуфинальные матчи 
Кубка Федерации в серии 
между ХК «Динамо-Алтай» 
и «Красноярскими Рысями». 
К ним резонно было прико-
вано особое внимание.

Д����� � ��������
Во-первых, в этой статусной по 

регалиям паре за путевку в финал 
спорили действующие двукратные 
чемпионы регулярного первенства 
ВХЛ-Б и обладатель прошлогоднего 
Кубка Федерации. Во-вторых, никто 
не забыл их полуфинальных разбо-
рок в прошлом году, когда «Рыси» 
хитрым селекционным ходом уби-
ли амбиции набиравших ход бар-
наульцев. Тем паче что в текущем 
сезоне ситуация до неприличия 
повторяется: красноярский коллек-
тив, еле вышедший из регулярки 
в плей-офф, вновь укрепился дю-

жиной игроков из выступающего 
выше рангом «Сокола».

Возможно, эта проверка выпа-
ла на плечи алтайского клуба не-
случайно. «Динамо-Алтай» уже не 
первый год мечтает о повышении 
в первенство ВХЛ и на этом фоне 
крепчает от сезона к сезону. Теперь 
совершенно точно можно сказать, 
что в своей лиге динамовцы пере-
росли всех соперников по классу. 
И, кажется, если не сейчас им было 
обыгрывать таких «Рысей», то уже 
и никогда.

И�������� ��������
Помимо всех внешних пересече-

ний с прошлогодней полуфиналь-
ной серией, текущая стартовала 
похожим образом и содержатель-
но: барнаульцы вновь пропустили 
быструю шайбу, так необязательно 
заработав меньшинство из-за на-
рушения численного состава. «Ну 
началось…» – грустно протянулось 
тогда с трибун.

К слову о болельщиках, коих 
набралось порядка нескольких 

тысяч, – в этот раз они превзошли 
все ожидания в плане шумности 
и активности. При такой поддерж-
ке трибун хозяева с энтузиазмом 
ринулись в гостевую зону. Шай-
ба находилась там практически 
безвылазно, но до перерыва крас-
ноярский голкипер выдерживал 
бело-синий натиск.

Ноль под эмблемой с буквой 
«Д» горел на табло до середины 
второго игрового отрезка, а за-
тем Коньков забил на добивании 
после броска Сатарова. Арена по-
грузилась в праздничный хаос. 
А на льду градус эмоций, и без 
того высокий, возрос до предела. 
Красноярцы стали играть очень 
грубо в единоборствах. Из-за этого 
Юрий Шадрин полез в драку сразу 
с несколькими агрессорами. Ког-
да стычку удалось разнять, гости 
вновь оказались в меньшинстве, и 
уже через считаные секунды глав-
ный талант барнаульской атаки 
Гафар Сатаров вывел динамовцев 
вперед.

Барнаульцы поймали кураж. 
Именно поэтому их не пошатнул 

даже организованный в меньшин-
стве гол красноярцев в самом нача-
ле третьего периода, и очень скоро 
Степаненко ответил классным бро-
ском с левого пятака. Бело-синие 
закрепили результат образцовой 
контратакой на последних мину-
тах и поставили точку в первой 
встрече – 4:2.

Д�� ���������
Перед вторым матчем серии 

в Барнауле у алтайских болель-
щиков были самые позитивные 
ожидания, однако все они разле-
телись в осколки уже в дебютном 
периоде: озлобленные гости в пух 
и прах разнесли хозяев льда всего за 
15 минут, забросив сначала две 
шайбы в ворота Ложкина, после 
чего еще четыре – сменившему его 
Волохину. 0:6 на домашнем льду – 
такого с «Динамо», пожалуй, не 
происходило ни разу. Равно как и 
то, что случилось в дальнейшем. 
О таком обычно родители расска-
зывают своим детям. Ну а мы рас-
скажем вам.

Барнаульцы после шести пропу-
щенных шайб не просто нашли в 
себе моральные силы вернуться в 
игру, но и устроили самый настоя-
щий кошмар для обороны красно-
ярцев. Еще до перерыва Томилов 
и Лудцев украдкой отыграли две 
шайбы. Казалось бы, мелочь, но с 

этого и начался великий камбэк 
хозяев. На слепом кураже алтай-
ские хоккеисты терзали зону со-
перника, а Волохин отбивал сумас-
шедшие броски и обезвреживал 
буллиты. Все это привело к тому, 
что за три минуты до конца основ-
ного времени все тот же Лудцев 
сравнял счет – 6:6!

В овертайме же команды долго 
перетягивали канат инициативы, 
но по всем законам жанра настра-
давшиеся в завязке этой эпичной 

истории барнаульцы все-таки 
вырвали победу после дальнего 
щелчка Сапунова.

– На моей памяти такого не 
было, чтобы команды спасались с 
0:6. Невероятный камбэк! Я сказал 
в перерыве игрокам, чтобы не смо-
трели на счет, а начали отыгры-

вать по шайбе. Все ребята показали 
характер, я горжусь! Но порадова-
лись немножко и забыли. Все-таки 
серия длится до четырех побед, так 
что мы готовимся к следующим 
играм, – делился с воодушевлени-
ем на послематчевой конференции 
главный тренер «Динамо-Алтай» 
Владислав Хромых.

Счет в серии 2:0. Теперь сибир-
ский дуэт переезжает в Красно-
ярск, где 23 и 24 марта пройдут 
следующие две игры полуфинала.

«Н     ,  
   0:6. Н 
»

В сентябре прошлого года 
воспитанница барнаульской 
спортшколы «Рубин» Кристи-
на Найдёнова стала первой в 
истории края победительни-
цей чемпионата страны по 
всестилевому карате. Прошло 
всего полгода, а Кристина воз-
главила пьедестал уже миро-
вого уровня: в марте завоевала 
золото и серебро на чемпиона-
те мира в Суздале. Алтайская 
каратистка поделилась с «АП» 
секретами своего стремитель-
ного прогресса.

М���� ���������
– В своем дебютном взрослом се-
зоне ты выигрываешь чемпионат 
мира по всестилевому карате и 
становишься мастером-междуна-
родником. Сама-то хоть веришь 
в это?
– Я сейчас еще не до конца понимаю, 

чего добилась. В 2019 году выступала 
на чемпионате мира по карате SKIF, 
но там был юниорский уровень, и я 
не смогла выиграть финальный пое-
динок. А здесь все получилось, да еще 
и среди взрослых. Просто не верится. 
У меня голова была отключена, а тело 
работало на автомате.

– Как складывался твой путь до 
пьедестала в Суздале?

– Сначала я выступала в «абсолют-
ке». Сетка мне попалась непростая, 
там были сильные каратистки, чле-
ны сборной России. Самым сложным 
и принципиальным для меня получил-
ся бой в полуфинале с моей извечной 
соперницей – Настей Гурьевой из Са-
марской области. Мы бились до первой 
ошибки, и, благо, ее совершила она. А 

вот в финале с высоченной московской 
каратисткой я проиграла уже из-за соб-
ственной оплошности, ведь вела в счете 
1:0, но зачем-то полетела в атаку и сама 
наткнулась на встречный удар. Зато на 
следующий день в санбоне я исполнила 
свою мечту и взяла золото. Я уверенно 
громила своих соперниц в счете, по пути 
выбила и кубинку в четвертьфинале, 
и еще одну нашу сборницу – в полуфи-
нале. Да и финальный поединок мне 
дался легко, прошел в «одну калитку».

– За счет чего тебе удалось так 
вырасти в результатах всего за 
год?

– Летом, когда я окончила школу, 
у меня появилось больше свободного 
времени, которое практически цели-
ком я потратила на тренировочный 
процесс. Главным итогом летней рабо-
ты на сборах для меня стала отличная 

физическая готовность. Да и вообще 
в текущем сезоне гораздо серьезнее 
подхожу к подготовке: например, перед 
чемпионатом мира в Суздале я регуляр-
но каталась на лыжах, чтобы улучшить 
выносливость и дыхание. Взрослый 
уровень требует другой физподготовки.

Н� ������� – Е�����
– На чемпионате мира кто-нибудь 
из зарубежных спортсменок тебя 
удивил?

– В технике и стратегии мы все 
примерно похожи. Говорить о разнице 
школ я бы не стала, ведь в нашем деле 
зачастую база одинаковая, а осталь-
ное – уже индивидуальные элементы. 
Зарубежные спортсменки в Суздале 
выступали на высоком уровне, но не 
выше нас.

– Статус первой в истории края 
чемпионки мира по всестилевому 
карате добавил тебе самомнения?

– Нет, я вообще очень скромная и ти-
хая, мне не нужно лишнего внимания. 
Во мне ничего не поменялось.

– Страну и мир ты выиграла. Что 
дальше?

– Я расстроилась, что карате не вошло 
в программу Олимпийских игр в Пари-
же, так бы они стали моим следующим 
ориентиром и главной мечтой. В текущих 
же условиях чемпионат мира – высшее 
достижение. Но для меня так же важно 
выиграть еще и чемпионат Европы.

Д��� �����
– Ты уже параллельно ведешь тре-
нировки с детьми, получается?

– Иногда подменяю тренера, если он 
увозит группу на соревнования. В основ-
ном занимаюсь с детьми. Пока еще не 
могу сказать, что все идеально выходит. 
С маленькими тяжеловато проводить 
тренировки, потому что ждешь от них 
чего-то большего, что им еще рано де-
лать. Я занимаюсь с ними только по базе.

– В алтайском спорте сохраняется 
проблема оттока талантов в 
другие регионы. Если тебя позовут, 
поедешь?

– Я точно не собираюсь уезжать из 
Барнаула. Патриотические чувства и 
та химия, которая сложилась у меня в 
СШ «Рубин» с тренером Андреем Пше-
ницыным, не позволят этого сделать. 
Мы с ним работаем уже около пяти лет, 
у нас прекрасные взаимоотношения и 
понимание. Это касается не только тре-
нировочного процесса, но и жизни за 
пределами зала. Я хочу остаться здесь.

Полное интервью читайте на сайте 
«АП».
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Кристина Найдёнова наносит удар.
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Владислав Хромых: «Такого камбэка на моей памяти не случалось».Это сибирское дерби мы запомним надолго.


